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令和５年度 第１回我孫子市平和事業推進市民会議 

 

１．開催日時 

令和５年６月４日（日）１０時～１１時３０分 

 

２．開催場所 

我孫子市役所 分館１階 大会議室 

 

３．出席者 

（委 員）赤羽根委員、石坂委員、北嶋委員、桑原委員、見城委員、新谷委員、 

早乙女委員、高須委員、根本委員、早坂委員、的山委員、矢作委員、 

山田委員、山元委員 

（事務局）大山課長補佐、仲田係長、稲垣主任、葛生主任主事 

 

４．傍聴人 

４名 

 

５．議題 

１ 開会 

２ 委員及び事務局紹介 

３ 委嘱状の交付 

４ 会長・副会長の互選 

５ 我孫子市平和事業について 

 （１）平和事業 

 （２）我孫子市平和事業推進市民会議 

 （３）令和４年度事業報告 

６ 令和５年度事業について 

 （１）中学生長崎派遣 

 （２）平和祈念式典及び手賀沼とうろう流し 

 （３）平和の集い 

（４）リレー講座 

７ その他 

 （１）第２回会議日程について 

８ 閉会 
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６．議事 

１ 開会 

大山課長補佐より全体の挨拶を行った。 

 

２ 委員及び事務局紹介 

今期初めての集まりであったことから、委員及び事務局それぞれ自己紹介を行った。 

 

３ 委嘱状の交付 

今回の会議より２年間の任期となるため、委員の皆様に委嘱状の交付を行った。 

 

４ 会長・副会長の互選 

我孫子市平和事業推進市民会議設置規則第４条第１項の規定により、委員の互選によ

って会長及び副会長を決めるにあたり、会長については、立候補や推薦がなかったこと

から、事務局案を提示し、委員の承認をもって、桑原委員が会長になることに決定し

た。 

副会長については、高須委員から立候補があり、委員の承認のもと決定した。 

 

５ 我孫子市平和事業について 

（１）平和事業 

事務局より、我孫子市平和事業推進条例について説明した。 

（２）我孫子市平和事業推進市民会議 

事務局より、我孫子市平和事業推進市民会議規則について説明した。 

また、市民会議における事業概要を以下のとおり説明した。 

・会議５回 

・実施事業２回（平和の集いと手賀沼とうろう流し） 

・市民会議委員の代表者が引率者として被爆地派遣に参加 

・我孫子市平和事業ブログ～我孫子から平和を願う～の運営 

・派遣中学生ＯＢ・ＯＧによる平和リレー講座の実施 

（３）令和４年度事業報告 

事務局より、令和４年度に市民会議として実施（参画）した事業を説明した。 

・手賀沼とうろう流し…天候不良のため中止。作成した灯篭は、アビスタや平和の集

いの際に展示 

・平和記念式典…天候不良のため、室内での開催 

・平和の集い…第１部 派遣中学生の報告会、第２部 我孫子中学校演劇部の平和を

題材にした劇の上映 

開演前に市民委員が作成した動画の放映し、市の平和事業や市民会議についての紹

介をした。 

・平和の集い展…平和の集い開催２週間前からけやきプラザとアビシルベにて開催 
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・月刊社会教育（旬報社発行）令和４年８月号に我孫子市の平和事業について掲載 

・市広報掲載…８月１日号と１２月１日号に平和事業に関する記事を掲載 

 

６ 令和５年度事業について 

事務局より、年間スケジュールの説明をし、事前に決定しておく必要があることにつ

いての説明をした。 

・アオギリⅡ世とクスノキⅡ世の説明板について 

手賀沼公園に平成２４年度に植樹したアオギリⅡ世とクスノキⅡ世の説明板が傷ん

でいることから、看板の再設置を進める。どのような看板が良いか照会をかけさせて

いただく。 

・平和ブログ担当者について 

市民会議で運営しているブログについて、前年度までの担当者が任期満了になった

ことから、新たな担当者を決定したい。また、今後の運用方法についても検討し、多

くの委員がブログに投稿できるような仕組みを検討したい。 

ブログの担当者として、新谷委員より立候補があり、委員の承諾を得て担当に決定

した。運用方法については、今後詰めていくこととする。 

・リレー講座の講師説明会の開催について 

８月の中・下旬に検討している。３月に開催した歴代派遣中学生ＯＢ・ＯＧ交流会

において、講師・アシスタントをやりたいという方々が多かったことと、今年度の派

遣中学生にリレー講座への参加をアプローチしたいことから、この時期での開催とし

ている。今年度の派遣中学生の中には、新型コロナウイルス感染症の影響でリレー講

座を受講できていない生徒がいるので、リレー講座を知っていただくためにも参加を

促したい。今後は、年度末に実施できればと考えている。 

（高須副会長）説明会を開催するにあたり、市民会議委員の中の派遣ＯＢ・ＯＧで、

こういうことを伝えたら良い、こう作った方が良い、あまり難しい言葉は使わな

い、習っていない内容や難しい内容は丁寧な説明が必要、といった自分たちが講

師・アシスタントをする中で必要なことをまとめた資料を作っている段階であ

る。 

・リレー講座の担当者について 

立ち上げ当初から、的山委員と前委員の水津氏には、学校との打ち合わせや当日の

補助など、多岐に渡りご尽力いただいている。市民会議の事業の一つとして重要な位

置づけであることから、市民会議委員においても積極的に参加いただきたい。担当者

については、次回以降、少しずつ話を詰めていきたい。 

（的山委員）リレー講座の担当者については、現役の市民会議委員の中からでなくて

はいけないということはないと考えている。平日に対応することなど、社会人に

は難しいこともあるが、（後任として）適切な人を見つけられればと考えてい

る。 
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（１）中学生長崎派遣 

① 事務局より、今年度の派遣概要について説明した。 

・派遣先：長崎市 

・派遣日程：令和５年８月８日（火）～１０日（木） 

・行程（予定）：青少年ピースフォーラムへの参加、長崎原爆犠牲者慰霊平和祈

念式典への参列、被爆体験講話の聴講、長崎原爆資料館や国立

長崎原爆死没者追悼祈念館の見学 等 

・参加者：中学生１２名 

・引率者：市長、教育長、企画政策課２名、教育委員会指導課１名、市民会議委

員２名 

市民会議からの引率者については、会議後に照会をかけ、募ることとした。 

また、長崎派遣の詳細については、次回の会議までに提示できる予定である旨を

説明した。 

② 事務局より長崎派遣実施に伴う事前説明会について説明した。 

・日時：令和５年７月２４日（月）１３時３０分～ 

・場所：我孫子市議会棟２階議場もしくは教育委員会４階大会議室 

・対象者：令和５年度長崎派遣に参加する生徒及び保護者 

・内容：平和事業に関する勉強会 

派遣事業に関する概要・注意事項の説明 

派遣中学生ＯＢ・ＯＧからのアドバイス 

市長・教育長との懇談 

派遣中学生ＯＢ・ＯＧからのアドバイスについては、後日、市民会議委員の中の

派遣中学生ＯＢ・ＯＧへ照会をかけることとした。 

（２）平和祈念式典及び手賀沼とうろう流し 

事務局より、今年度の概要について説明した。 

①我孫子市平和祈念式典 

・日時：令和５年８月１２日（土）１７時から 

・場所：手賀沼公園内平和記念碑前 

詳細については、次回会議において社会福祉課より説明予定。 

また、司会者を市民会議より２名選出する必要があり、次回会議にて選出する。 

②原爆に関する写真と平和記念の折り鶴展 

事務局より、我孫子市平和祈念式典の開催に合わせて実施する展示について説明

した。 

・日程：令和５年８月１１日（金・祝）～２５日（金） 

・場所：生涯学習センター アビスタ １階 

１１日の９時より、設営を行うので参加できる方はご協力いただきたい。 
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③手賀沼とうろう流し 

・日時：令和５年８月１２日（土）１８時１５分頃から 

・場所：手賀沼公園内平和記念碑周辺 

詳細については、次回会議において説明。その際に委員の役割分担も行う。 

今年度については、我孫子市平和祈念式典も手賀沼とうろう流しも広報等にも掲

載する予定である。手賀沼とうろう流しでは、参加していただく方に灯ろうへの願

いの記入と放流をやっていただく予定。ただし、昨年度までの流せていない灯ろう

が残っており、放流できる数もまだ定まっていないので、願いを記入できる灯ろう

の数も確定していない。 

（３）平和の集い 

①事務局より、今年度の平和の集いに関する概要について説明した。 

・日程：令和５年１２月３日（日） 

・場所：けやきプラザ ふれあいホール 

内容について、第１部に派遣中学生の報告会を実施することは決定しているが、

第２部、第３部については、まだ確定していない。 

過去には、被爆体験講話や平和に関するパネルディスカッション、コンサートな

どを実施している。そのため、年度によって演目の数も違う。 

我孫子中学校の演劇部の上演も１０年を迎えたことから、新たな取り組みを実施

しても良いかもしれない。 

実施したいことがあれば、会議の場や事務局に提案いただき、次回以降の会議に

おいて決定したい。 

②事務局より、今年度の平和の集い展に関する概要について説明した。 

・日程：令和５年１１月２２日（水）～１２月３日（日） 

・場所：けやきプラザ 第１・２ギャラリー 

   我孫子インフォメーションセンター アビシルベ 

１１月２１日（火）に設営。参加できる委員の方は、ご協力いただきたい。 

展示内容について、次回以降の会議において事務局より提案するが、委員からの

提案についても、随時受け付ける。 

（４）リレー講座 

①事務局より、リレー講座の経緯や実施内容について説明した。 

（高須副会長）リレー講座を見ていただくと、みんなそれぞれ違った授業をしてい

て、何回来ても、誰の授業を見ても、違う感想が生まれると思う。 

大人の方に意見を言っていただけると、私達講師としてもとても助かるので、

ぜひとも来ていただければと思う。 

（桑原会長）今年の目標として、全員１回はリレー講座に行けるようにしたいと考え

ている。 

②高須副会長より、令和５年３月に開催した歴代派遣中学生ＯＢ・ＯＧ交流会につ

いて報告があった。 
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概要：講師を増やすことを目的にしているが、押し付けるというより、きっかけを

作る場としたので、勉強会とか講演という形ではなく、また、同世代だけでな

く多世代の方々と交流できる場になるように企画した。その中で、平和に関す

ることやリレー講座について知ってもらう内容を盛り込んだ。 

その結果、リレー講座に参加したいという方々が出てきてくれた。中には、中

学生以来の参加という人や、初めて参加するという人もいた。 

最後にリレー講座と同様に“平和のために今日から自分ができること”を葉っ

ぱの形の紙に記入していただき、平和の木を作成した。 

（矢作委員）小学生が記入した葉っぱや派遣ＯＢ・ＯＧの方々が書いた葉っぱな

ど、メッセージのやり取りがとても大事で、いろんな世代で広めることが良い

と思うので、平和の集いや平和祈念式典などで出来れば良いと思う。それらを

活用して、みんなで平和について考えていこうというところを伸ばせるとい

い。 

今まで、葉っぱにどんなことが書いてあったのかをかいつまんで教えてほし

い。 

また、作成した平和の木の活用方法をお聞きしたい。 

（高須副会長）小学校で作った平和の木に関しては、それぞれの小学校で展示を

したり、平和の集いの際には、学校からお借りして、けやきプラザのギャラリ

ー１に展示している。 

葉っぱの内容は“平和のために今日から自分ができること“で、児童によっ

て様々な内容がある。環境のこと、喧嘩をしない、自分も平和について伝え

る、というような意見が出ることが多い。 

３月に開催した交流会において作成した平和の木には、リレー講座に参加し

てみようとか、リレー講座の講師をこれからも続けるという意見が多かった。 

リレー講座にて行うグループワークでは、講師によって題材が様々で、私は

“幸せなこと”というテーマで考えてもらって、その後、その幸せなことが続

くために何ができるみたいな感じで書いていただいてるので、本当に面白いな

っていう意見が多い。 

平和なこと・平和じゃないことだと、ご飯が食べられるとかご飯が美味し

い、仲良くなること。 

小学生の頭の柔らかいところ、面白いなと感じた意見として、恋できること

と書いてくれた小学生もいた。 

 

７ その他 

・第２回会議日程について 

次回は７月中旬頃を予定している。後日日程調整の照会をかける。 

・我孫子市国際交流協会からのご案内 
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中央学院大学で平和学を教えている川久保教授と連携し、「ロシア・ウクライナ戦

争とグローバルな安全保障」という講演を行う。 

ウクライナ出身の米国サンディエゴ州立大学教授のミハイル・アレクセーエフ氏が

講師を務める。 

市民向けとなっていますので、興味がある方はぜひご参加いただければと思う。 

 

閉会前に会長より、傍聴人に発言の機会を設け、１名から発言があった。 

 

８ 閉会 

 

以上 


